



Se desacelera crecimiento de prepago en celulares y IEPS ¿acotado?

■ Según un estudio, las compañías de telefonía móvil podrían perder cerca de cinco millones de usuarios si es que se aprueba el gravamen. Le anticipábamos que el golpe sería devastador para el servicio de prepago.

En efecto, no hay que descartar que el impuesto de 4% que se planteó en el paquete fiscal para servicios de telecomunicaciones, al menos en el rubro de telefonía móvil quede sesgado sólo a servicios de postpago.

Ya se imaginará el fuerte cabildeo que las empresas hacen entre diputados. Básicamente cierran la pinza Telcel vía **Ignacio Cobo**, socio y operador político de **Carlos Slim**, amén del propio **Francisco Gil Díaz** por Telefónica-Movistar.

Otra empresa que ha estado muy activa en San Lázaro es Nextel, que encabeza **Peter Foyo**, la cual ha distribuido entre legisladores un amplio análisis del impacto económico en la población media.

Por ejemplo, su controladora NII Holdings hace ver que el IEPS a la telefonía pegaría a 33 millones de hogares con ingresos mensuales que fluctúan entre tres mil y 15 mil pesos que se comunican a un aparato celular.

Según el estudio, las compañías de telefonía móvil podrían perder cerca de cinco

millones de usuarios si es que se aprueba el gravamen. Nosotros ayer le anticipábamos que el golpe sería devastador para el servicio de prepago.

Y es que justo ahí se concentra el uso de la clase popular, así como las Pymes y Micropymes. Por ello es factible que el Legislativo tome en cuenta los señalamientos de la industria y sus asociaciones que la componen.

De acuerdo con The Competitive Intelligence Unit, que capitanea **Ernesto Piedras**, al segundo trimestre del año la telefonía celular había facturado 101 mil 382 millones de pesos, de los que el prepago contribuye con 78.4%.

Estamos hablando que el mercado de las tarjetas prepagadas le significaron a las compañías celulares una facturación de 79 mil 501 millones de pesos (no 59 mil 501 millones como erramos el lunes) de enero a junio de este año.

Las líneas de prepago llegaron a 70 millones 932 mil contra sólo nueve millones 471 mil de postpago, que en facturación son 21 mil 880 millones de pesos o 21.6% del pastel. Lo susceptible de

tasarse si se elimina el IEPS a prepago.

Tras haber registrado en los últimos tres años tasas de crecimiento de dos dígitos en el número de líneas, por primera vez en más de una década se dio un crecimiento de apenas 9.5% para el segundo trimestre de 2009.

Lo anterior obedece a la maduración media del mercado, con 80 millones 426 mil líneas. Pero más importante aún es que la contracción económica mundial y

sus efectos en el poder adquisitivo y desempleo influyeron en esa baja.

Concamín lidera

Ya que estamos en esto del paquete económico, un asunto que no debe perder de vista porque está causando mucho ruido al interior de las empresas es la propuesta de la SHCP, que comanda **Agustín Carstens**, para hacer responsables solidarios a los socios de una compañía cuando el requerido por el fisco incumpla el pago o evada impuestos. El caso lo analizó la semana pasada la Concamín, que preside **Salomón**



Fecha 30.09.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

Presburger, organismo que según trascendió va encabezar a nombre de los industriales una cruzada en contra de esta disposición que quiere legalizar el gobierno de **Felipe Calderón**.

Afore Bancomer

Le decíamos ayer que los tenedores de bonos, que negocian la reestructuración de uno por 200 millones de dólares y otro por tres mil millones de pesos con Comercial Mexicana, rechazaron la quita de casi 40% que planteó Rothschild, de **Christian Pedemonte**. A su vez pidieron un nivel de recuperación de 80 centavos, esto es un castigo de sólo 20%. De los principales *bondholders* considere a Afore Bancomer, Aegon, Ohio National, Sun Capital, Moneda y Deutsche Bank.

IDEAL-ICA-OHL

Sólo tres grupos entregaron ayer propuestas para el segundo paquete del FARAC, el denominado Pacífico-Nor-

te. IDEAL de **Carlos Slim**, ICA de **Bernardo Quintana** y la española OHL que comanda **José Andrés de Oteyza**. El primero ofreció alrededor de tres mil 200 millones de pesos, el segundo cerca de mil 700 millones y el tercero 220 millones. El concurso incluye un cheque engrapado de Banobras, de **Alonso García Tamés**, por cinco mil millones de pesos.

Renault avanza

Recién se reunieron el titular de Renault en México, **Olivier Murget**, y el director adjunto del Bancomext, **Anthony McCarthy**, a fin de avanzar en la fabricación aquí de un nuevo modelo. Hace unos días le referíamos que en 2010 se acaba el programa del Clío, pero no sería necesariamente el vehículo a sustituir. También se habla del Megane. El caso es que **Murget** tiene luz verde de su corporativo en Francia para seguir adelante con financiamiento del banco.

Deja Correos

Hoy habrá consejo en Correos de México y si no sucede nada extraordinario presentará su renuncia a la dirección **Andrés Casco**. El funcionario simplemente no logró tener el respaldo de **Juan Molinar Horcasitas**, titular de la SCT. Lógico, si considera que era del equipo de **Luis Téllez**. Deja el organismo con un tremendo agujero financiero, cortesía de los excesos y trivialidades de su antecesora, **Purificación Carpinteyro**, con la complacencia de **Felipe Calderón**.

Priistas toman

Los diputados priistas **Carlos Joaquín González** de Quintana Roo, **Ildefonso Guajardo** de Nuevo León, **Tereso Medina** de Coahuila, **José Rubén Salazar** del Estado de México y **Francisco Gil Ortiz** de Tamaulipas, presidirán las comisiones de Turismo, Economía, Trabajo, Comunicaciones e Infraestructura y Transporte, respectivamente.

Las líneas de prepago llegaron a 70 millones 932 mil contra sólo nueve millones 471 mil de postpago.